

L'ACTUALITE INTERNATIONALE

INTERNATIONAL FEDERATION OF ACCOUNTANTS

IA en finance et comptabilité — Nouvelle série vidéo de l'IFAC

Parallèlement à la récente réunion du groupe consultatif des professionnels comptables en entreprises (PAIB), l'IFAC a co-organisé un événement spécial en collaboration avec le Chartered Accountants Worldwide (CAW) Network USA à l'Université Fordham. L'IFAC a publié cinq courtes vidéos sur les thèmes clés de cette table ronde, et notamment la manière dont l'IA influence le rythme du changement, l'évolution du rôle des professionnels comptables, ainsi que les nouvelles responsabilités du leadership.

[**Pour en savoir plus cliquez ici**](#)

L'IFAC, l'ACCA, Chartered Accountants Australia and New Zealand (CA ANZ) et l'OCDE publient sur IFAC Connect la dernière enquête sur la confiance du public dans la fiscalité

La confiance du public dans la fiscalité reste la plus forte en Asie – en particulier en Asie du Sud-Est – et dans le Pacifique anglophone (Australie, Canada, Nouvelle-Zélande) portée par l'accès numérique et la transparence. En revanche, l'Europe et l'Amérique latine montrent moins de confiance dans le « contrat budgétaire » entre les citoyens et l'État, selon les nouvelles conclusions de l'enquête. Basé sur l'interview de plus de 12 000 personnes dans 29 pays, principalement en Asie mais aussi en Amérique latine, Europe de l'Ouest et Pacifique, le rapport intitulé *Public Trust in Tax 2025 : Asia and Beyond* explore les perceptions et expériences personnelles de la fiscalité, ainsi que les attitudes envers la concurrence fiscale et la coopération, afin d'apporter des éclairages sur la confiance du public dans les systèmes fiscaux. Discutée lors de l'événement [IFAC Connect](#) ASIAPAC 2025 à Jakarta le 4 décembre, les résultats de l'enquête révèlent que les contribuables asiatiques considèrent globalement leurs systèmes fiscaux comme équitables. Dans les 29 pays interrogés, les répondants considèrent la fiscalité comme une contribution à leur communauté plus que comme un coût, ce qui indique un fort soutien théorique au « contrat budgétaire ». Ce sentiment est le plus fort en Asie du Sud-Est, où près des deux tiers des répondants (64,7 %) partagent cette opinion. Dans tous les pays, les répondants ont indiqué que l'aspect le plus efficace de l'administration fiscale était les services fiscaux numériques, tandis que la satisfaction vis-à-vis de la communication avec les autorités fiscales était bien plus faible en Amérique latine et en Europe de l'Ouest qu'en Asie. Dans toutes les régions, les professionnels comptables restent la source d'information la plus fiable sur la fiscalité. Le soutien à la coopération internationale en matière de politique fiscale est fort à l'échelle mondiale, les répondants privilégiant la collaboration plutôt que la concurrence afin de créer des systèmes fiscaux mondiaux plus cohérents. En Asie, il existe également un soutien solide à l'utilisation de la politique budgétaire pour stimuler le développement durable, notamment pour les infrastructures et les projets d'énergie verte.

[**Pour en savoir plus cliquez ici**](#)

IFAC - Communiqués de presse – 4 et 10 décembre 2025

CONFEDERATION DES COMPTABLES D'ASIE ET DU PACIFIQUE

La CAPA annonce l'élection de son nouveau président Yong Sok Jhun

Le président Yong Sok Jhun a défini une voie claire pour la CAPA, soulignant les priorités d'accroître la visibilité de la confédération et d'approfondir l'engagement envers les organisations professionnelles comptables (PAO) dans toute la région Asie-Pacifique pour renforcer le rôle de la CAPA en tant que contributeur important à la profession mondiale. Yong Sok Jhun occupe actuellement le poste de vice-président aux affaires internationales et membre du conseil d'administration de l'Institut coréen des experts-comptables agréés (KICPA). Il a précédemment dirigé la division Audit & Assurance chez Deloitte Corée. Il est actuellement associé chez Echon & Co., un cabinet membre de Morison Global.

Gerard Sanvictores, l'actuel président de l'Institut philippin des experts-comptables agréés (PICPA), a été élu vice-président de la CAPA

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

CAPA - Communiqué de presse – 11 décembre 2025

L'ACTUALITE EUROPEENNE

COMMISSION EUROPEENNE

La Commission Européenne lance un vaste plan pour intégrer les marchés financiers de l'UE

La Commission européenne a adopté le 4 décembre 2025 un ensemble complet de mesures visant à lever les obstacles et à libérer tout le potentiel du marché unique européen des services financiers. Ce paquet constitue un élément central de la [stratégie de l'union d'épargne et d'investissement \(SIU\)](#), visant à créer un système financier plus intégré, efficace et compétitif, offrant aux citoyens de l'UE de meilleures options pour accroître leur patrimoine et soutenir les entreprises dans l'accès au financement. Des marchés des capitaux plus intégrés sont essentiels pour renforcer la force économique de l'UE et atteindre des priorités stratégiques telles que la compétitivité, les transitions numériques et vertes, la défense et la sécurité. Un accès simplifié aux marchés de capitaux réduit les coûts et rend les marchés plus attractifs pour les investisseurs et les entreprises de tous les États membres, quelle que soit leur taille.

Malgré les progrès récents, les marchés financiers de l'UE restent fortement fragmentés et manquent de compétitivité. En 2024, la capitalisation boursière des bourses représentait 73 % du PIB de l'UE, contre 270 % aux États-Unis. Les institutions financières font encore face à des exigences et pratiques variées selon les États membres, ce qui entrave les opérations transfrontalières et restreint les opportunités tant pour les citoyens que pour les entreprises, ce qui a un impact négatif sur l'économie et la compétitivité de l'UE.

Le paquet d'aujourd'hui simplifie considérablement le cadre réglementaire et de supervision de l'UE, et intervient seulement neuf mois après son annonce dans la stratégie SIU, soulignant l'importance politique et l'urgence de cette question.

Pour en savoir plus [cliquez ici](#)

Finance news hub – 4 décembre 2025

Accountancy Europe publie sa Newsletter sur les sujets de durabilité de décembre 2025

Sustainability Update revient sur les faits marquants suivants :

- L'EFRAG a soumis son avis technique à la Commission européenne concernant le projet de Normes européennes simplifiées de reporting sur la durabilité (ESRS). Cela marque une étape clé pour la réduction du fardeau pour les entreprises dans le cadre de l'initiative Omnibus 2025 de la Commission européenne. Cette simplification se veut favoriser une plus grande compétitivité en assouplissant le paysage réglementaire sans compromettre l'objectif fondamental du Pacte vert de promouvoir la durabilité dans l'Union européenne. S'appuyant sur les réponses à la consultation publique (plus de 700 répondants), l'EFRAG propose un ensemble de normes simplifiées provisoires, introduisant une flexibilité substantielle, des allègements et une mise en place progressive, tout en réduisant de 61% les points de données obligatoires. Des considérations pratiques et des mécanismes de proportionnalité ont été introduits dans toutes les étapes du reporting. Le domaine le plus difficile, l'évaluation de la matérialité, a été simplifié afin d'éviter des efforts administratifs inutiles, de recentrer l'utilité de l'information et d'aider les entreprises à publier ce qui compte réellement pour les utilisateurs. Les exigences de la chaîne de valeur bénéficient désormais de flexibilité dans l'utilisation des estimations, réduisant ainsi la pression pour la collecte directe des données. Grâce à ce projet d'ESRS simplifié, les entreprises pourront mieux intégrer la durabilité dans leur communication avec le marché, au-delà de la conformité.
- L'EFRAG lance *Knowledge Hub ESRS* qui rassemble tous les principaux supports liés aux ESRS dans un environnement convivial, avec un accès interactif au projet de d'ESRS simplifié et à la norme VSME ainsi qu'au matériel applicatif, et un lien direct avec la législation européenne et les normes internationales.
- La Médiatrice européenne a relevé des lacunes procédurales dans la préparation *dans l'urgence* par la Commission Européenne de plusieurs propositions, notamment l'Omnibus I sur la durabilité où le temps de consultation interministérielle est réduit à moins de 24h sur un week-end et où aucune trace claire d'évaluation de la cohérence climatique n'a été conservée ; ces écarts par rapport aux règles de *Better Regulation* ont contribué à une constatation de mauvaise administration ; la CE dispose de trois mois pour répondre à la Médiatrice.
- La Commission européenne simplifie les règles pour des produits financiers durables et publie un ensemble de FAQ pour clarifier les liens avec d'autres législations sur la durabilité.
- L'IAASB fournit un ensemble de rapports illustratifs d'assurance pour les praticiens afin de soutenir la mise en œuvre d'ISSA 5000, *Exigences générales pour les engagements en matière d'assurance durable*. Ces exemples montrent comment la norme peut être appliquée dans des scénarios réels.

Pour en savoir plus cliquez ici

ACE - Communiqué de presse – 11 décembre 2025